Talará

Amenaza con matar a los clientes de un bar. La Guardia Civil ha detenido a un hombre de 58 años que entró en un bar con un revólver, que había sido dado de baja y manipulado, y amenazó a los

clientes con matarlos. Está acusado de amenazas de muerte y tenencia ilícita de armas.

**VEGAS DEL GENIL Conductor de camión** contra la crisis. Los desempleados de la localidad tienen hasta final de mes para apuntarse al curso de conductor de camión del Ayuntamiento. Es gratis.

**MARACENA** 

El Ayuntamiento abre por la tarde. El alcalde ha

firmado con los trabajadores un nuevo convenio por el que hay más flexibilidad laboral y el Consistorio abrirá por las tardes.

Archivada la causa contra el alcalde. Fue

acusado nor un vecino de prevaricación y cohecho por no autorizarlo a montar plantas de hormigón en su propiedad. El denunciante pensó que esta decisión debía pasar por pleno municipal. Un juez ha dicho que no.

Y MUCHO MÁS, EN...

#### 20minutos.es /granada

Toda la información de tu ciudad actualizada, el tiempo, el callejero, la cartelera, búsqueda de empleo...Todo a un clic.

# 1.308 personas solicitaron ayuda en el 016 en un año

En ocho de cada diez casos, el autor de la llamada fue la propia víctima de violencia doméstica. Los granadinos dieron más de tres avisos cada día

R. RUIZ / L. JUAN

Pedir ayuda no es un trance fácil para las víctimas de violencia doméstica. Sin embargo, cada vez son más las que deciden dar el paso y buscar asesoramiento. En su primer año de funcionamiento, el teléfono 016 de atención a la violencia de género ha recibido 1.308 llamadas de granadinos denunciando malos tratos. Son 3,5 llamadas al día y 1,46 avisos por cada 1.000 habitantes. Granada está en la media nacional de alertas (1,45) y por encima de la andaluza (1,34).

En el conjunto de comunidad, el número de comunicaciones alcanzó las 10.960 entre septiembre de 2007 y agosto de este año. Según los

## El teléfono que no deja huella

Las personas que utilicen este teléfono tendrán confidencialidad absoluta ya que su uso no deja ningún rastro. Esto significa que el número no queda registrado ni en la lista de llamadas ni en la factura, por lo que nadie podrá conocer que se ha realizado esa marcación. Además, ofrecen atención en seis idiomas: castellano, inglés, francés, catalán, gallego y euskera.

datos del informe de este servicio, una de cada diez llamadas que se efectuaron en Andalucía, se hizo desde Granada. Parece lógico que Sevilla (3.129), Málaga (2.220) y Cádiz (1.405) sean las provincias donde se produjeron más avisos, ya que son también las zonas con más población.

En ocho de cada diez casos registrados en Granada, la persona que levantó el teléfono para denunciar una situación de malos tratos fue la propia víctima, lo que supone 1.054 de las 1.308 llamadas registradas en la provincia. En el 16,8% de las ocasiones el aviso lo dieron familiares o personas allegadas a ésta y en el 2,6% restante, otras personas ajenas a la víctima.

A medida que el servicio se ha ido consolidando en el tiempo ha ido recibiendo más llamadas. Así, en los primeros meses de actividad los llamadas no llegaron al centenar, mientras que a partir de enero de 2008 superaron esta barrera. Julio v agosto de este año, con 146 y 159 avisos respectivamente fueron los meses con más registros.

El teléfono 016 comenzó a prestar servicio en el mes de septiembre del año pasado. Está operativo las 24 horas del día durante los 365 días del año y es de carácter gratuito. Cuando alguien lo usa encuentra al otro lado de la línea a personas con formación especializada en violencia de género. La confidencialidad está garantizada y, en caso de que se trate de un caso urgente, las llamadas se derivan automáticamente a los centros autonómicos del 112.

# **20** SEGUNDOS

# Los jóvenes eligen los callejores y la playa para hacer el amor

Los callejones son el lugar preferido por los jóvenes para practicar el sexo. Lo dice un estudio sobre las claves del amor urbano elaborado por la Universidad de Granada, en colaboración con la Veracruzana de México. Esta pionera investigación, realizada por el doctor Genaro Aguirre, analiza por primera vez la forma en que los «jóvenes hacen suyos los espacios públicos para la exploración erótico-amorosa». Las playas y los parques son los espacios elegidos por «las parejas de enamorados» para practicar sexo. Entre las fórmulas de conquista destacan las canciones y películas románticas.



# Neptuno más limpio

Los operarios municipales limpiaron ayer la fuente de Bib Rambla. La estatua de Neptuno, a la que le falta un brazo, junto con las caras de albergan los grifos, quedaron mucho más blancos, al ser de mármol, que el resto de la estructura, que es de piedra. FOTO: TORRES

#### El Complejo del Golf empleará a parados

Casi un centenar de granadinos desempleados trabajarán en el Centro deportivo Granada Golf que se construye actualmente en el barrio de La Chana. Las instalaciones estarán operativas entre abril y junio de 2009.

#### Fármacos suaves contra el cáncer

Científicos de la Universidad de Granada trabaja móvil a miles de vecinos  $cos\,antican cer\'igenos\,que$ sean menos agresivos. Buscan que también puedan aminorar los efectos secundarios de la quimioterapia, como la caída del cabello.

#### Apoyo al turismo en el Marquesado

La comarca del Marquesado del Zenete ha concluido la ejecución de un plan de dinamización tu-

rística en el que Junta, Diputación y Mancomunidad han invertido tres millones de euros. Se ha actuado en sus valores patrimoniales y en sus recursos naturales.

#### Una avería deja a la costa sin teléfono

La rotura de un cable de fibra óptica de Telefónica en unas obras de Vera (Almería) dejó ayer por la tarde sin telefonía fija ni de la costa granadina, desde La Herradura hasta La Rábita. Motril y Salobreña fueron las zonas más afectadas.

#### 99.000 € por tener perros asesinos

El dueño de los tres perros pitbull que mataron a un hombre de 78 años en Pinos Puente ha sido condenado a un año de cárcel y a pagar 99.185 euros a la familia.

## **Piden una** educación mejor

Los alumnos de enseñanzas medias y universitarias de toda España se manifestaron ayer contra el nuevo sistema europeo de educación universitaria, la contrarreforma de la selectividad y la entrega de dinero público a los bancos. En Granada unos 1.700 estudiantes, según la Policía, recorrieron las calles. Una de las paradas, en la foto, fue ante la sede de Falange, en Reyes Católicos. FOTO: TORRES



# Trasladarán los árboles afectados por el metro a un vivero o los reubicarán

Para preservarlos. Los árboles que se vean afectados por las obras del metro en la capital serán trasladados a unos terrenos ubicados en el polígono industrial El Florío que se denominará Metroparque o reubicados en zonas de reurbanización de la ciudad. El Ayuntamiento

podrían transplantarse como consecuencia de las obras que se ejecutan para el metropolitano

de Granada y la Junta firmaron ayer un acuerdo para que una comisión mixta se encargue de trasplantarlos y cuidarlos durante un año. Luego será el Consistorio quien los gestione.

Un acuerdo con la Diputación de Granada permitirá que los árboles que estén en otros términos municipales sean llevados al vivero de Fuentevaqueros, de donde se abastecen de plantas los municipios de la provincia para diseñar sus

## Retrasos para cobrar la paga por desempleo

Contratan más personal por el alza en la demanda. El Ministerio de Trabajo ha reconocido la existencia de retrasos en el cobro de las prestaciones por desempleo debido al aumento de la demanda y la existencia de personal de vacaciones. El INEM ha contratado a 23 personas en las oficinas de Granada para solucionar estas demoras.

# Le chantajea con contar su desliz a su mujer si no paga lo que pide

Una vecina de Atarfe es detenida por extorsionar al que fuera su amante, un **hombre casado**. Llegó a sacarle 2.000 €

**B. D.** 20 MINUTO

La aventura amorosa le costó más caro de lo que pensaba. Un vecino de Maracena ha vivido durante más de dos meses soportando continuas amenazas de la que fuera su amante por miedo a que se le descubriera todo el pastel.

La víctima, un hombre de 63 años, comenzó a recibir amenazas hace varios meses a través de mensajes de móvil. Según contó a la Guardia Civil el hombre, su ex amante, una mujer marroquí de 40 años con la que había mantenido una relación extra marital, le estaba chantajeando.

La detenida, explica el Instituto Armado, extorsionaba presuntamente al marido bajo la amenaza de hacer pública la infidelidad si no le entregaba «ciertas cantidades de dinero». En un principio, el hombre cedió a sus chantajes llegando a entregarle 2.000 euros.

#### Fotografías explícitas

Y es que su ex amante, al más puro estilo cinematográfico, llegó a amenazarle con contarle el desliz a su esposa, a la que estaba dispuesta a entregar varias fotografías explícitas del adulterio clandestino.

El marido infiel no pudo soportar más la presión y denunció los hechos ante la Guardia Civil, cuyos agentes detuvieron a la presunta extorsionadora en su domicilio de la localidad de Atarfe. La ex amante confesó los hechos, según el Instituto Armado. Ha sido puesta en libertad y a disposición del juzgado de guardia.



# No te podrás levantar... de la butaca

hoy salir

En las más de tres horas que dura *Hoy no me puedo levantar*, en Granada hasta el domingo, no podrás apartar la vista del escenario. Las canciones de Mecano articulan la historía que cautiva a fans y advenedizos.

Palacio de Congresos. Paseo del Violón. 20 h. Últimas localidades: 50 euros.

#### POESÍA

Duelo de versos a por un premio → Lectura de los poemas seleccionados en el concurso Alea Blanca. Después, Rodríguez Celtic Band. ► La Tertulia. Pintor L. Mezquita, 3. 20 y 22 h. Consumición mínima.

SEMANA ORALIDAD 'Cuentos y chocolate' → El público se mezcla ANIVERSARIO
'El Batracio Amarillo' cumple 15 →
La revista de humor serio cumple década y media y lo celebran con Barrakera, Supervivencia, Fernando Barros, Charanga Barra Libre, Blete y alguna sorpresa.

Sala El Tren. Ctra. ant. de Málaga, s/n. 22 h. 3 euros.

con los narradores, mientras las vecinas hacen un chocolate para merendar luego todos juntos. • Centro de Adultos (Peligros). A las 17 horas. Entrada gratuita.

## 'La guitarra en otoño'

→ El joven extremeño Javier Conde protagoniza el ciclo. Museo Casa de los Tiros. Pavaneras, 19. 21 h. Gratis.

## G. Montero se vio «obligado» a criticar las ideas de Fortes

Fue juzgado ayer por injurias graves. El poeta y profesor de la Universidad de Granada, Luis García Montero, aseguró ayer ante el juez que con el artículo periodístico que escribió aludiendo a un compañero de Departamento sólo pretendía contestar a unas opiniones que provocaban «sectarismo y dogmatismo» en el alumnado. No hubo «ánimo de ofensa personal».

# 60.000

de indemnización exige el profesor que lo acusa de injurias

García Montero ha recordado que el profesor Fortes decía en sus clases que García Lorca era un fascista o que Francisco Ayala fue un aliado del franquismo. A su juicio, creyó estar «obligado» a contestar porque esos comentarios «desorientados y injustos» afectaban al alumnado.

La víctima negó que hubiera cuestionado a García Montero o a otros literatos.

